

“Botón Rojo” para cinco comunas de Biobío por el extremo riesgo de incendios forestales

Conaf llamó a extremar los cuidados, particularmente en Antuco, Alto Biobío, Mulchén, Negrete y Los Ángeles, instando a la comunidad y autoridades a reforzar medidas de prevención y actuar con responsabilidad ante la grave amenaza de catástrofes ambientales.

María Paz Rivera
 prensa@latribuna.cl

La Corporación Nacional Forestal (Conaf) declaró la condición de "Botón Rojo" en las comunas de Antuco, Alto Biobío, Mulchén, Negrete y Los Ángeles, debido a condiciones meteorológicas adversas que aumentan significativamente el riesgo de ignición y propagación de incendios forestales.

Dicho estado de alerta implica el refuerzo de las medidas de prevención y sensibilización en dichos territorios. La declaración de "Botón Rojo" no solo refleja un riesgo inminente, sino también un llamado urgente a la acción conjunta de autoridades, equipos municipales y la comunidad para prevenir tragedias ambientales y humanas.

Al respecto, el alcalde de Negrete, Alfredo Peña, una de las comunas con Botón Rojo activado, destacó que hasta ahora "afortunadamente hemos tenido algunos focos muy menores". Sin embargo, sostuvo que "estamos enfocados en la prevención y en estar preparados

para enfrentar cualquier emergencia. Además, educamos a la comunidad sobre las medidas necesarias para evitar incidentes, como la prohibición de fogatas y la importancia de extremar cuidados en balnearios".

En la misma línea, el municipio también reforzó su estrategia comunicacional a través de su sitio web, transmitiendo recomendaciones y recordatorios a los vecinos. "Es fundamental que la comunidad colabore y evite acciones que puedan contribuir a un incendio. Tenemos todos los mecanismos abiertos para informar y enfrentar cualquier eventualidad de buena forma", subrayó el alcalde.

MONITOREO PERMANENTE

El Sistema Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Sinapred) ha intensificado sus esfuerzos de coordinación, monitoreo y prevención para enfrentar posibles focos de incendios forestales.

En línea con los avisos anteriores, con base en el Oficio N° 264 de Senapred Biobío, se esta-



LA MEDIDA DE BOTÓN ROJO es un llamado de atención a las autoridades y la comunidad sobre los riesgos de incendios forestales.

blecieron acciones concretas que los municipios deben implementar de manera inmediata:

Patrullajes preventivos: Se deben realizar recorridos constantes en sectores de mayor vulnerabilidad, registrando los recursos utilizados (equipos y personal), así como los resultados observados.

Activación de planes comunales de emergencia: Cada municipio debe asegurarse de que sus planes de acción estén plenamente operativos y adaptados a la situación actual.

Monitoreo intensivo: Es fundamental supervisar áreas de alto riesgo para detectar y actuar rápidamente ante posibles focos de incendio.

Campañas de sensibiliza-

ción: Informar y educar a la comunidad sobre las conductas de riesgo y cómo evitarlas resulta clave para reducir la probabilidad de incidentes.

Toda la información recopilada en estas acciones debe ser reportada a la Unidad de Alerta Temprana (UAT) Biobío, permitiendo así consolidar un panorama regional y reforzar la coordinación interinstitucional.

Los incendios forestales tienen consecuencias devastadoras que afectan no solo al medio ambiente, sino también a las comunidades, la economía local y la infraestructura crítica.

En regiones como el Biobío, donde el paisaje está dominado por amplias zonas boscosas y rurales, el impacto puede ser irreparable – como lo ocurrido en 2017 y 2023 – si no se toman

medidas oportunas.

El "Botón Rojo" también es un recordatorio de que el cambio climático está exacerbando las condiciones de riesgo, con temperaturas más altas, vientos intensos y menor humedad en el ambiente. Estas condiciones crean un entorno propicio para que incluso un pequeño descuido pueda convertirse en una catástrofe.

Educación y prevención: la clave para un futuro más seguro

Conaf hace un llamado a fortalecer la educación preventiva en todos los niveles. Desde talleres en escuelas hasta campañas masivas en redes sociales, la información es una herramienta poderosa para cambiar conductas y generar conciencia sobre la importancia de cuidar el territorio.



EL USO DE HERRAMIENTAS que generan chispas ha ocasionado varios siniestros en la zona en los días recientes.

EL ROL CRUCIAL DE LA COMUNIDAD

La prevención de incendios forestales no depende únicamente de las autoridades; requiere la colaboración activa de la ciudadanía. En este contexto, Conaf destaca la importancia de adoptar las siguientes medidas:

Evitar las quemas: Está estrictamente prohibido realizar quemas de desechos o residuos agrícolas en estas condiciones.

Precaución con herramientas: No utilice herramientas que generen chispas, como motosierras o soldadores, en zonas cercanas a vegetación seca.

Cuidado con los cigarrillos: Nunca arroje colillas o fósforos encendidos en áreas rurales o boscosas.

Denuncie situaciones de riesgo: Ante cualquier indicio de fuego o conductas negligentes, informe de inmediato a las autoridades locales o al 130, línea de emergencia de CONAF.